

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el libro "La nueva vejez. ¿La mejor edad de nuestras vidas" de Pacho O'Donnell por su aporte a la desnaturalización de las formas en las cuales concebimos a la vejez en nuestra sociedad y su revalorización como etapa productiva, creativa y placentera en la vida de las personas.

Fundamentos

Sr. Presidente:

Llegar a la vejez es un privilegio reservado para algunas y algunos. Para cada vez más personas, gracias a la ciencia, hoy puede ser además (salvo para quienes la transcurren agobiados por la pobreza) una fase especialmente creativa, dinámica, y feliz como pocas otras de nuestras existencias.

En el libro "La nueva vejez. ¿La mejor edad de nuestras vidas?" Pacho O'Donnell, su autor, despliega un conjunto de ideas, historias y reflexiones sobre este momento que él mismo transita con plena conciencia de sus desafíos a la vez que imbuido de un espíritu decididamente vitalista.

Desde su perspectiva es necesario combatir el "viejismo", prejuicio social que se empeña en ofrecer una versión oscura de la ancianidad, y también metabolizar los inevitables cambios y pérdidas a que nos expone el paso de los años. Asimismo plantea que la vejez es una etapa más, como la infancia y la adultez, que debemos llevar adelante aprovechando la sabiduría y la serenidad que le son propias, y que por lo tanto pueden ser años de mucha energía.

Un tiempo de festejar y agradecer, de revivir los momentos más dichosos y celebrar las dificultades superadas. De dejarnos sorprender, emprender nuevas actividades y apostar por el amor vaciando la mochila de los sentimientos negativos que podamos haber acumulado en nuestro andar. De gozar de la proximidad de personas amadas, disponiendo de un tiempo libre que creímos no tener antes, ¡como si hubiera cosas más importantes! En la convicción de que con amor, amistad, placer, compromiso y lucidez, es posible hacer de esta la mejor etapa de nuestra vida.

Pacho O'Donnell es escritor, historiador, dramaturgo y médico psicoanalista. En su práctica clínica como psicoanalista es uno de los referentes de la escuela grupal argentina, basada en los desarrollos de Sigmund Freud y de Enrique Pichon-Rivière, que incluyó el trabajo con personas mayores.

En términos editoriales su último libro es "1815. La primera declaración de independencia argentina", revelador estudio de los años posteriores a la Revolución de Mayo. Asimismo es director del Departamento de Historia de la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales (UCES), vicepresidente honorario de la Comisión de Homenaje a la Vuelta de Obligado y fue dos veces presidente del Instituto Nacional de Revisionismo Histórico Argentino e Iberoamericano Manuel Dorrego antes de su renuncia.

Fue diputado y senador nacional por la Ciudad de Buenos Aires, y ha sido distinguido como Ciudadano Ilustre de la Ciudad de Buenos Aires.

En el libro Pacho O'Donnell plantea que la vejez actualmente es una etapa más larga que la infancia, la juventud o la adultez., y que puede ser una etapa en la se puede saldar deudas con uno mismo.

Sin desconocer que una gran mayoría de personas mayores está en situación de vulnerabilidad, el libro reflexiona sobre la vejez y el "viejismo" y busca transmitir la intención de convertir esta etapa tardía y cada vez más prolongada en la mejor de nuestras vidas.

Se trata, en síntesis, de una invitación a vivir la mejor vejez que uno pueda.

Por los motivos aquí expuestos es que solicito a mis compañeras y compañeros diputados que me acompañen con su firma en la sanción de este proyecto de resolución.